LA LUCHA

Periódico defensor de los intereses morales y materiales de la villa y su comarça

SE PUBLICA CADA SEMANA

Este periódico insertará cuantos escritos reciba en defensa de la buena administración y cultura del pueblo, siempre que la dirección los estime de la consideración pública.

No se devuelven los originales, aunque no se publiquen.

PRECIO DE SUSCRIPCION

Anuncios á precios convencionales.

Redacción y administración: Plaza Constitución, 22.

Punto de venta: Calle de Sumeras, 2

DESVARIOS

El perpetuo indiferentismo, motivado por los desengaños sufridos por quienes de buena fé habían militado en alguna fracción política; el haber quedado impunes, con escándalo de la moral, ciertos repulsivos actos cometidos por los eternos muñidores electoreros; han sido la causa del atraso vergonzante en que vivimos, estado anómalo buscado para saciar la ambición de unos cuantos caballeros particulares que llevan su cruel refinamiento al extremo de considerarse dichosos siendo miopes con tal de que sus contrarios se vean en absoluto privados de la vista.

Remontándonos á no lejana fecha, vemos que en el escenario político administrativo, los encargados de representar la farsa son siempre los mismos, salvo lijeras variantes, siendo en los momentos actuales tan intensa la fiebre (de ambicionar honores, representación y algo más), se ha desarrollado de una manera tan súbita el delirio de las grandezas que para ver colmados sus deseos pretenden dar el copo convirtiéndose en empresarios irresponsables encargados de repartir el botín, teniéndolo todo previsto y preparado para que llegado el posible caso de una bancarrota aparecer sanos y salvos y libres de toda contingencia depresiva que pudiera empañar el brillo de su preclara estirpe ó la nitidez de su legendaria hombria de bien.

Durante esta época, los chanchullos, amaños, venganzas personales y toda

una serie de actos que por la dureza del adjetivo no nos atrevemos á calificar, estuvieron al orden del dia y puestos en práctica por los mismos que hoy valiéndose de subterfugios mal disimulados intentan repetir la suerte, sin darse cuenta de que los tiempos han cambiado y los procedimientos caciquistas con la secuela de grandes maestros en cucología y gramática parda, han pasado ya á la historia.

Por esto, los que se dan cuenta del tiempo en que viven, no se oponen á las corrientes progresivas modernas, antes al contrario, sortean los escollos para con facilidad llegar á la meta de sus aspiraciones.

Ningún político medianamente adiestrado en esta clase de torneos, que tenga aspiraciones de llegar á ser jefe ó representante de una agrupación, jamás se valdrá para el logro de sus fines de martingalas burdas que en otros tiempos han estado en auge, de sobras sabe que hoy no se trabaja con burladeros, se da la cara y se defienden los principios con razones apropiadas, nunca con subterfugios ó sofismas de mala ley. En tauromaquia se ve, que la alternativa sólo se concede à los sobresalientes, siempre y cuando previamente han demostrado aptitudes para la lidia, contando siempre con el beneplacito del pueblo soberano, que a manera de juez infalible refrenda los diplomas ó patentes libradas por los maestros ó catedráticos descendientes del gran Rafael Molina.

El proceder de ciertos elementos manárquicos incoloros, ingertados en alguna ocasión de furibundos republicanos, es abominable tante por los medios puestos en práctica para alcanzar lo que apetecen, como por la finalidad siempre interesada á que van encaminados.

Es tan cierto lo apuntado, que sir salirnos de la localidad, vemos que cierto grupito político (con divisa conservadora adulterada,) que el pueblo desearia ver aniquilado, para demostrarnos que estamos en lo cierto al emitir nuestra opinión; idearon, viendo que la cosa no presentaba buen cariz, permanecer en estado de quietud aparente satisfecho al parecer de su suerte en espera sin duda de mejores tiempos.

Durante el breve tiempo que estos perinclites barones permanecieron alejados de la cosa pública. la población adquirió otro aspecto, los servicios todos fueron atendidos con solicitud. la corporación recuperó el crédito en mal hora perdido, y saldó el presupuesto anual con un superábit d ϵ quience mil pesetas, resultado brillante que no habían obtenido en sus buenos tiempos esos durmientes que durante su gestión además de cobra: con precios más elevados que los ac tuales cobraban 12 mil pesetas poderechos de entradas de harinas y que ahora con arreglo á lo preceptuado dejan de cobrarse.

Ante resultado tan halagüeño, la regeneración se impone, la administración no es un mito, el pueblo que sabe aquilatar el valor de una persona bien à las claras demostró su simpatía por el entônces alcalde Sr. Estrada, que con la voluntad, fé y honradez desplegada, supo dar una lección à los insustituibles financieros del trust.

que mortificados por las comparaciones á que se presta el resultado, no tuvieron talento para disimular su desmedida ambición y desde entonces se dedican á quijotear no reparaudo en medios, sin contar que estos, aún siendo bien manejados, serán de resultados deplorables para ellos, que perjudicarian grandemente su formalidad si desgraciadamente no les conociéramos.

Eliminados de toda agrupación por discolos, abandonados de sus amigos por ambiciosos y juzgados inservibles por la pública opinión, era de esperar que cejarían en su temeraria empresa, mejor aconsejados; más no ha sido así, siguen con la impetuosidad del fanático ó del desesperado que todo lo pierde, su campaña contra el nuevo alcalde Sr. de Argila, que con escrupulosidad sigue la campaña moralizadora trazada por su antecesor.

Bien saben que su discutible proceder no ha de perturbar la marcha que sigue nuestro alcalde, bien saben que sus bravatas no han de influir en su estado de ánimo, y no obstante su temeridad y su osadía, continuan alentados sin duda por las buenas palabras de algún correligionario encubierto que desearía el triunfo de la maldad para impunemente cobrar de nuevo algún tributo, con beneplácito de los aspirantes, que probablemente interesarían en el negocio.

En buenas manos estaria el pan-

erererererere

Don Ignacio Girona

MANACOR

Para satisfacción de nuestros lectores y en general para todos los electores del distrito, insertamos á continuación uno de los artículos que ha publicado el Sr. Girona en la prensa Manacorense en uno de estos últimos días, con motivo del Congreso Agrícola que tiene actualmente lugar en aquella población:

«Con motivo de la próxima celebración del Congreso Agrícola en Manacor, donde se tratará especialmente y con gran extensión, de todo lo que se refiere á la explotación del árbol frutal, al considerar los beneficios que de su cultivo pueden obtenerse en nuestras comarcas, viéneme á menudo á la memoria el aforismo catalán

de que: «hombre de muchos oficios, pobre de seguro»; corolario lógico y obligado del fecundo principio de la división del trabajo.

Digo esto, porque dicha verdad tiene gran relación con la cuestión agricola que todos los payeses hemos de tener siempre presente.

En efecto; hoy, por la rapidez de las comunicaciones y por la baratura de los transportes, que cada dia van mejorando, conviene que nuestra producción se especialice; es decir, que en cada comarca, que en cada predio se hagan solamente aquellos cultivos y se lleven á término las explotaciones más adecuadas, no solamente á la cualidad del terreno y del clima, sino también á las condiciones económicas determinadas por la situación del mercado consumidor, á la densidad de la población, á su estado de civilización, á la instrucción de los obreros y hasta á las aficiones y conocimientos personales de los amos de los prédios, que deben asumir la dirección.

El desconocer estos factores y no tenerlos en cuenta para avalorarlos debidamente, lleva á muchas explotaciones rurales, sino á la ruina, á vivir una vida esquilmada, próxima á la miseria, siendo esto, muy amenudo, causa de grades desengaños y del descrédito que entre nosotros tienen muchas empresas agricolas que se fundan en un espíritu de emitación de otras que prosperan en condiciones muy diferentes.

Hemos de reconocer que la especialización, es uno de los caracteres que
distinguen á la agricultura moderna
y que los frutos deben ofrecerse en el
mercado con la mayor baratura posible, lo que significa menos esfuerzo
en producirlos. Sólo se puede alcanzar tal fin, conociendo las necesidades de las plantas que formen la base
de nuestros cultivos y el lugar que deben ocupar, para dar, con menos esfuerzo, frutos más abundantes.

Las plantas, á más de ser cultivadas en las condiciones fisiológicas más adecuadas, precisan que por parte del hombre sean tratadas con aquel miramiento que los buenos payeses é inteligentes agricultores pueden tener; y sólo una larga práctica puede hacer que se logre la experiencia necesaria para obtener provechosos resultados que determinen la implantación definitiva de nuevos sistemas de cultivo.

Los r esultados obtenidos son los que han de poner en evidencia, y hacer conocer los agricultores en los congresos donde se reunan, para que sus compañeros tengan una guía en sus ensayos y trabajos y puedan así corregir las prácticas de los cultivos y cambiar éstos por otros más provechosos.

Escoger y adoptar los buenos cultivos, abandonar los malos y poco remunerados, es el provecho inmediato que hemos de sacar de esta relación intima que se establece entre los agricultores que concurren á los congresos, donde ha de hacerse un deber el comunicar con verdadera lealtad y franqueza todos los datos y resultados de cosechas que tengan los payeses.

Haciéndolo así, no sólo no se perjudica á nadie, sino que se contribuye al adelanto de la agricultura, se facilita el trabajo, haciendolo más hacedero y fecundo; hace que se puedan abandonar cultivos perjudiciales ó poco provechosos, por otros más remuneradores; así cada vez va especializándose la producción agricola, haciendo que en cada comarca se tenga «un sólo oficio» entre la explotación de la tierra y vaya de día en día alêjándose la agricultura de aforismo que hemos recordado al principio, huyendo de la pobreza, que repugna á todos, y viendo como resultado la abundancia en nuestros predios; que deseo á cuantos cultivan las tierras.»

Concierto Pablo Martí

Galantemente invitados, asistimos al concierto que el notable pianista Pablo Martí dió, el domingo último, en el elegante salón de la morada de los Sres. de Argila.

Más que satisfechos, quedamos admirados de la maestria y sentimiento con que interpretó las difíciles y escogidas piezas que componían el selecto programa, entre las cuales recordamos la Tocata y Fuga de Bach-Busoni y el Preludio Choral y Fuga de César Franch, que al igual que las demás composiciones le valieron entusiastas aplausos, tributados por una numerosa y distinguida concurrencia que se extasiaba contemplando con asombro el derroche de habilidades que la naturaleza había prodigado á tan precoz artista.

Apesar de su corta edad (catorce años) tiene alma de artista y está destinado á ocupar un lugar preferente entre los concertistas de tan dificil instrumento. Es una esperanza del

arte que en breve dará sazonados frutos para gloria suya y orgullo de su distinguido maestro Sr. Granados.

Contribuyeron á dar realce al concierto las bellas y distinguidas señoritas Sara Bigas, Montserrate Maspons y Mari Puig, cantando la primera, acompañada al piano por la senorita Maspons, selectas composiciones, con tal arte y maestria que les valió unanimes aplausos, así como los plácemes de los reunidos. La senorita Puig nos dió á conocer algunas composiciones de dificil ejecución que fueron interpretadas con el gusto y maestria á que nos tiene acostumbrados, siendo al final premiada su labor, con entusiastas y merecidos aplausos.

En fin, una fiesta de la que guardarán grata memoria todos los que tuvieron el gusto de asistir, tanto por el delicioso rato que nos hicieron pasar todos cuantos tomaron parte en el concierto, como por la galantería y fineza con que fuimos agasajados por los señores de Argila, que se excedieron obsequiando á la distinguida concurrencia que llenaba el artístico salón.

ののものものものものものも

CRÓNICA

El sábado 18 del actual, desencadenóse sobre toda la comarca una furiosa tempestad que acabó con un fuerte pedrisco, á consecuencia del cual han resultado altamente perjudicados los vecinos pueblos de Moncada, Mollet, Parets y Llissá de Vall.



A causa del mal tiempo, tuvo que ser suspendida la función teatral que debía tener lugar el sábado 18 del actual por la noche en el teatro de «La Unión Liberal.»



Han transcurrido sin novedad alguna las fiestas de la Pascua de Pentecostés.

Los bailes que tuvieron lugar en las sociedades «Unión Liberal» y «Alhambra», resultaron animadísimos.



El lunes último, por la noche, tuvo lugar en el salón-café de «La Unión Liberal» un concierto musical. El programa, que había sido confiado á la orquesta de esta villa «Nueva Catalana», fué magistralmente interpretado por parte de todos los profesores que componen la mencionada orquesta y en especial por el profesor de contrabajo D. Juan Sendra, quien, al ejecutar una fantasía propia del instrumento de su profesión, entusiasmó altamente al público captando por tal motivo nutridísimos aplausos.

Felicitamos á todos los profesores de la repetida orquesta y de una manera especial al Sr. Sendra por el exquisito gusto con que ejecutó la mencionada fantasía, aconsejándole al mismo tiempo, que siga adelante en sus estudios y que en lugar de enorgullecerse por los aplausos que actualmente está recogiendo, le sirvan éstos de estímulo.



Debido sin duda al considerable perjuicio que ocasionó en algunos pueblos vecinos el pedrisco del día 18 del actual, la feria que tuvo lugar en esta villa el martes último, resultó bastante desanimada, habiendo, por este motivo, salido perjudicados la mayor parte de establecimientos de esta localidad.



Es probable que, si el tiempo lo permite, tenga hoy lugar una carrera de bicicletas desde el vecino pueblo de Mollet hasta Vich y viceversa.



Conforme anunciábamos en el número anterior, el jueves último salieron para Manacor algunos propietarios de esta comarca al objeto de asistir al Congreso Agrícola que tiene actualmente lugar en aquella población y el cual es presidido por nuestro dignisimo diputado á Cortes, Excmo. don Ignacio Girona.



Ha sido objeto de grandes reformas el salón de peluqueria que recientemente ha adquirido D. José Cucurella, situado en la calle de la Palma, 3.

Además de un nuevo y elegante servicio, cuenta con un instrumental rigurosamente aséptico, que unido á la esmerada limpieza que por doquier reina, convertirán el expresado local en verdadero establecimiento de moda, como es de esperar, dada la fama que de buen oficial disfruta el dueño del expresado salón.



Según informes de la prensa barcelonesa, va acentuándose cada día más la mejoría en la enfermedad del Ilustre Apóstol de Solidaridad Catalana, Sr. Cambó, haciendo esto esperar que haya entrado ya en el período decisivo

Lo celebramos.



Desde hoy se reanudan las conferencias teórico-prácticas en el local de la Comisión de distrito de la Cruz Roja de esta villa, á las cuales podrán asistir los camilleros y demás socios inscritos al benéfico instituto.

ULTIMA HORA

Los del trust de la pesca están anonadados ante el convencimiento de que la casa Montroig ha perdido su influencia y la preponderancia que en esta clase de negocios había disfrutado.

Sea por descuido ó por lo que fuere, es lo cierto que los aparatos que utilizan son tan defectuosos, que dejan escapar la presa, ya de si escamada, por la incesante persecución de que son objeto los pobres animalitos.

No les queda otro remedio à los senores del trust que seguir el procedimiento empleado por el pescador Albert y C.a, es mucho más seguro, pero eso si, de modestos rendimientos, y sólo utilizable en los rios de gran pendiente donde el agua se cambia continuamente, puesto que de otra manera conociendo al pescador, no pican...

Tenían preparadas grandes latas para colocar en forma de escabeche á una variedad de pescado conocido por concejals, pero equivocaron la medida de estos finos envoltorios y resultan inútiles, puesto que para dar cabida á cinco concejals son curtas, y per cuatre son llargas. Veremos que nuevo rumbo emprenderán para seguir pescando... pobrecitos, en todo demuestran igual torpeza.

Imp. F. Cucurella Corré 9.—Granollers.

SOLARES à propósito para edificar casas, fábricas, etc., etc., de 2 á 6 duros solar de 25 palmos, fachada á la Carretera de Caldas junto á esta villa.—Razón M. Iglesias, Plaza de las Ollas, 16.—Granollers.

SECCION DE ANUNCIOS

AGENCIA GENERAL DE NEGOCIOS

MANUEL TORT

Plaza de la Corona, núm. 6. -- GRANOLLERS

Esta casa, se encarga de la tramitación y despacho de toda clase de asuntos Judiciales, Administrativos y particulares; Representaciones, Procuras, Comisiones; compra, venta y administración de toda clase de propiedades, censos y dominios; préstamos hipotecarios y en letras; cobro de créditos de todas procedencias; Altas y Bajas de Contribución; Reclamaciones; Redención y venta de Censos del Estado; Procedimientos ejecutivos para todas las Corporaciones, Entidades y Oficinas autorizadas; Liquidación de derechos Reales; Asociación y expedientes de quintas y otros varios asuntos de carácter oficial y particular, Servicios y trabajos especiales para los Ayuntamientos y Secretarias.

Tratos y honorarios convencionales.

Abonados de varias clases ó tar fas.

SASTRERIA

— DE —

J. GUASCH

PLAZA DEL GANADO, 42
GRANOLLERS

ESPECIALIDAD EN LA MEDIDA

materias curtibate

SPINALIVER LANGE MAINING TO COMPANY A VAPOR

Se compra y vende toda clase de materias curtientes
en rama y mueltas.
Crandes evistancias en roldó (naís y Rens) Corteza de

ERRA

Se compra y vende toda clase de ma en rama y mueltas.

Grandes existencias en roldó (país y Re pino y de encina (país y francesa).

Especialidad para curticiones blancas.

RICOMH, 89 Y 91. - GRAN

EBANISTERÍA

— DE –

JACINTO BELLONCH

Se construyen y restauran toda clase de muebles

Plaza del Ganado, 69

Gran almacén de arroz

de Valencia, Gandia, Succa, Cullera y Ribera baja

CLASES SUPERIORES Y PRECIOS MÓDICOS

GRAN FABRICA DE GALLETAS Y BIZCOCHOS FANTASÍA

_ DE _

Doménech Hermanos

REPRESENTANTE EN ESTA VILLA

PLAZA PERPINYÁ, 6. - GRANOLLERS

CARPINTERIA Y FUNERARIA

DE

Juan Martí (a) Encarnat

PRECIOS ECONOMICOS

Calle de la Palma, 24. -- GRANOLLERS

JAIME ESPINA

Constructor de carruages de todas clase;

GRANOLLERS